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潢川县付店镇晏庄村黄淮大丰收合作社流转
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多亩土地，实现了小田变大田、农民增收、农业增资。 图为陈锡文（中）、刘满仓（右二）在该村考察并
与合作社负责人交谈、了解相关情况。 本报记者吴菲摄
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市慈善总会与市肿瘤医院因善“结缘”———

我市首家慈善抗癌救助中心普惠患者

本报讯（朱德军）对于肿瘤患者来说，

从今年起在市肿瘤医院进行治疗、化疗、

放疗以及微创治疗手术， 每项可以享受
到相应的援助金。 这是我市首家慈善抗
癌救助中心给广大肿瘤患者带来的福
音。

该救助中心于去年年底成立， 由市慈
善总会与信阳市肿瘤医院组成，主要是在
市慈善总会的指导、监督、协助下开展工
作，具体包括肿瘤科普知识宣传、肿瘤新

技术推广、下乡义务诊疗、肿瘤病专项诊
疗援助等。凡在该院治疗的特困肿瘤患者，

可以向市慈善总会提出援助申请， 经该院
确认后在救助中心领取补贴。 补贴范围包
括肿瘤的手术治疗、化疗、放疗、微创治疗
等

4

项，每项援助金额在
500

元至
1000

元
不等。

市慈善总会于
2008

年
5

月
15

日成
立，几年来，先后开展了筹集善款、扶贫济
困、赈灾救助、社会福利、公益援助等多项

公益活动。 为了发展我市慈善事业，去年市
人大常委会还作出了将每年的

5

月
15

日
定为信阳慈善日的决定。

信阳市肿瘤医院是我市唯一一家治疗
肿瘤的专科医院。 近年来，该院不断加大
科技投入，完善各种先进的治疗手段，提
高服务水平， 成为在全市乃至豫南地区
对肿瘤治疗手段最为齐全的一所特色医
院， 其中肿瘤靶向射频治疗技术填补全
省空白。

陈锡文在信阳市调研时充分肯定信阳农村改革工作，他认为

信阳市主动推进农村改革试验非常了不起

有很多方面可以供全国各地认真借鉴

本报讯（记者吴菲）

2009

年
4

月，河南省农
村改革发展综合试验区建设全面启动， 信阳广大
农民迎来了改变面貌、创造历史的春天。 三年间，

全市农民改革的激情一浪高过一浪， 改革的实践
让农村大地发生了天翻地覆的变化。 在信阳的农
村改革如火如荼之际，

5

月
14

日至
16

日， 中央农
村工作领导小组副组长、中农办主任陈锡文一行，

在河南省政府副省长刘满仓和我市领导王铁、郭
瑞民、王道云、乔新江、方波、张继敬、李水、詹玉锋
等陪同下， 深入我市视察调研农村改革发展综合
试验区建设工作。

土地流转，小田变大田；金融创新，死钱变活
钱；专业合作，农民抱成团；社保先行，民生走在
前；统筹城乡，村庄变乐园；特色突破，产业谱新
篇。 以做好这六篇文章为纲，信阳绘就了农村改革
的壮丽画卷。

调研期间， 陈锡文一行先后来到平桥区洋河
镇陆庙村的马氏茶叶合作社、村卫生室、乡镇公共
图书馆、金融服务中心，潢川县付店镇晏庄村的黄
淮大丰收合作社土地流转小田变大田现场、 华英
集团、 老城办事处爱国村社区服务大厅和农村资
金互助合作社， 固始县张广庙镇广德农业高科专
业合作社的现代农业示范点、 城郊乡大棚村的金
地农民专业合作社种苗基地， 商城高科农机农艺
合作社育秧工厂、 河凤桥乡辛店村农技综合服务
站和农村“六大员”服务中心，新县涉外劳务培训
中心等，实地考察，和农民深入交谈，了解情况。 信
阳农村火热的改革势头和良好的效益令陈锡文赞
叹不已，听着农民算的收入账，看到农民脸上幸福
的笑容，陈锡文非常高兴。

“信阳财政也不宽裕，但是市委、市政府一班
人不搞政绩工程，不搞面子工程，更多地去解决农
民实实在在的民生问题，解决农村的水、电、路、气
问题，农村的教育、卫生、文化、社会保障问题。 这
体现了新阶段全面建设小康社会政府的作为方
向。 你们的村卫生室、乡村图书馆、村幼儿园，拿到
全国任何一个地方都是一流水平。 ”“信阳在这方
面（指专业合作组织）做了大量的探索，效果出乎
意料。 为什么信阳那么多农民相信合作社，相信合
作社的带头人，这是一个很重要的问题，要去研究
和分析。 能够发展起受农民欢迎的合作社，意义不
亚于

30

多年前实行的家庭承包改革。 ”“信阳的实
践充分说明，给了群众以党的指导思想和政策，让
广大农民去创造、去创新，就一定会创造出有声有
色的改革发展局面来， 能够提供出更多的对全国
具有意义的经验。 ”调研中，陈锡文对信阳农村改
革方方面面的工作给予高度评价。

在随后召开的汇报会上， 市委书记王铁从我

们为什么改、我们改什么、我们怎么改、改革的成
效等几个方面汇报了信阳的农村改革发展综合试
验工作。

陈锡文在讲话中说，信阳市委、市政府从
2008

年秋天开始认真研究如何推进农村改革发展，这
种精神、这种责任感非常了不起，非常值得我们学
习。

总结信阳调研之行，陈锡文说，很受启发，很
受鼓舞。 信阳作为传统农业大市， 作为粮食主产
市，能够继续高度重视农村、农业、农民的问题，是
非常了不起的。 在全国各地都风风火火搞工业化、

城镇化的背景下，信阳市主动请缨，推动农村改革
试验，这是有全局意识、政治意识的体现。 信阳的
农村改革已经有了很明显的成效， 有很多方面可
以供全国各地去认真借鉴。 进入新世纪，全党和整
个国家的战略任务，就是要全面建设小康社会。 在
这个背景下，农村问题尤为重要，解决好“三农”问
题对于我们全面建设小康社会， 对于我们基本实
现现代化， 对中华民族实现伟大复兴具有极其重
大的意义。

结合在信阳所看所听， 陈锡文充分肯定信阳
的农村改革工作，并从全国、全局的角度对做好农

村改革作了重要讲话。 他说，第一方面，信阳认真
贯彻党中央、国务院的要求，贯彻省委的要求，发
展工业化、城镇化不以牺牲粮食、不以牺牲农业、

不以牺牲生态环境为代价，这种自觉意识很好。 信
阳在农业上舍得花这么大的工夫， 这是有全局意
识、一种大作为的体现。 坚持把农业搞好，贯彻省
委提出来的不牺牲农业、不牺牲粮食、不牺牲生态
环境为代价， 这才能走出一条中央要求的全面协
调可持续的科学发展的道路。

第二方面， 信阳的改革确实很好地体现了统
筹城乡发展的战略思维。 从总体上看，我们国家

已经进入了以工促农、 以城带乡的发展阶段，因
此， 我们要更加自觉地调整国民收入和分配结
构，更加主动地解决好“三农”问题。 信阳非常主
动地调整政府支出结构，非常主动地解决好公共
财政向农村倾斜、公共服务让农民受益这样一个
重大问题。

第三方面，信阳改革的六项突破、八个方面的
制度建设提出来的都是重大问题。 尤其是有两个
方面在全国来讲都带有全局性的意义。 一是提高
农民的生产组织化程度。 土地流转也好、合作社也
好、社会化服务也好，其实都是在解决一家一户怎
么提高生产力，一家一户怎么进入大市场，一家一
户怎么运用现代科技这样一些根本性的大问题。

认真总结世界各国发展合作制的经验， 我们就会
发现发展合作制很重要的一条经验是在经济上把
分散的农户组织起来。 要以引领农民进入市场发
展经济这样一种观念来鼓励农民、引导农民、支持
农民发展自己的合作组织，有了合作组织，家庭承
包制度没有变化，农村的产权关系没有变化，土地
就可以流转集中起来，有条件的可以多种一点。 我
们现在搞的合作制，就是不改变产权关系，而是通
过产权的组合来创造更高的劳动效益， 来创造新
的财富，这非常重要。 在这个过程中，怎么处理好
村委会组织、 党组织和新型的农民合作组织之间
的关系， 政府的各个部门怎么去支持农民的合作
组织发展，这是非常重要的。 一定要找到最适合农
业的组织方式， 一定要找到最能调动农民积极性
的、又能保障农民物质利益的组织形式。 信阳在这
方面做了大量的探索，效果对我来说是出乎意料，

规模这么大， 今天上午去看的那户
15000

亩种稻
子，几千户农民加入。 农民专业合作化，要进一步
去研究，进一步去完善，把它当做大事来抓。 二是
农村金融。 农村金融是农村改革发展中的一个软
肋、一个瓶颈，实际上农业的发展、农村的发展离
开了金融， 资金就是不行。 解决好农村的金融问
题，是发展农村经济、富裕农民的一个非常重要的
因素。 怎么给农民服务，金融的潜力非常大，如果
能把这个口子打开，不仅农村能搞好，我们的金融
也能搞好。 信阳的“五权”抵押贷款是一种很好的
尝试，这种制度性的东西，要进一步探索，进一步
深入研究。 总之， 一定要把农村这个金融瓶颈打
开。

最后，陈锡文说，希望信阳市各级党委、政府
在省委、省政府的领导之下，按照十七届三中、四
中、五中全会的精神，按照省委的部署，坚持把农
村改革发展不断推向前进。 他表示，将把信阳市的
农村改革试验作为中农办的联系点、观察点，不断
地汲取营养。

加快领导方式转变

推进中原经济区建设
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科 学 定 位 谋 发 展

（一）定位是发展之纲、成
事之基、领导之要。 定位引领
着一个城市发展的取向、模式
和未来。

定位不当， 满盘皆输；定
位准确，事半功倍。

（二）濮阳，这个因中原油
田开发而建立的城市，曾定位
“建成国家和省重要的石油化
工基地”， 油气产量一度排在
全国第四，风光一时，迅速在
豫北平原上建成了一座新兴
的工业城市；实施“名城带动”

战略，获国家卫生城市、国家
园林城市、全国创建文明城市
工作先进城市、中国优秀旅游
城市、国际花园城市等诸多荣
誉， 成为众多城市学习的对
象。

然而，近年来，随着油气
产量的逐年衰减，加上其他原
因， 濮阳发展步伐放慢了，有
些沉闷了，几项主要经济指标
增幅均低于全省平均水平。

在新一轮的高标准城市建
设中，濮阳已经被甩在了后面，

新区开发慢，老城变“破”了，城
市名片褪色了。

尽管转型有了一些可喜
的进展， 但产业结构单一、油
气依存度高的问题仍未根本
解决， 抗经济风险能力较差。

2008

年下半年一场金融危机
导致油价大跌，使得以石化产
业为支柱的濮阳经济遭到重
创，

2009

年财政收入仅增长
0.1%

。

与此同时，由于濮阳偏居
河南东北一隅，不通国家干线
铁路， 高速公路建设相对滞
后， 既没有被列入中原城市
群，又没有享受黄淮四市的扶
持政策……濮阳上下受“被边
缘化”的情绪困扰。

于是，部分干部群众士气
低落、悲观彷徨———

自我矮化、 怨天尤人，总
认为濮阳是“被遗忘的角落”；

自我封闭、 消极依赖，片
面认为上级关心支持帮助不
够；

因循守旧、 小富即安，工

作缺乏新思路、新方法、新举
措；

推诿扯皮、 懒散拖拉，责
任心不强、办事效率低下。

兄弟市你追我赶、竞相发
展、形势大好，而濮阳上下却
安于现状、缓慢前行。

（三）省委书记卢展工去年
到濮阳调研时指出：“濮阳不要
老讲边缘化， 濮阳有很多优
势。 你们是伸进山东的一条
‘金刚腿’， 要踢出个样子来。

濮阳经过努力，一定会成为中
原地区向沿海发达地区延伸、

衔接、融合的前锋。 ”省长郭庚
茂也对濮阳提出了“天当其
时，抢抓机遇，奋发而后起”的
要求。

书记、省长的点拨，一语
道出濮阳症结———

濮阳存在的问题，表面看
是发展上的差距，实质上是城
市发展战略定位不准，折射出
的是思想观念陈旧、干部作风

不优、领导方式转变不到位。

（四）一石激起千层浪。 顺
应人心，把握时机，一场变革
之风在濮阳大地上掀起———

2010

年
10

月份以来， 濮阳在
广大干部中深入开展了以“创
新思想观念、 优化干部作风、

优化发展环境”为主题的“一
创双优”活动，向影响和制约
发展的旧思想、旧观念、旧作
风、旧习俗宣战。

一次次学习讨论，一次次
外出考察， 一次次召开座谈
会、讨论会、务虚会等，一次次
查摆剖析整改，濮阳的干部尤
其是领导干部终于走出了“被
边缘化”的思想藩篱。

变“边缘”为“前沿”，变
“交界”为“交汇”，变“落后”为
“赶超”，这
“三变”，迅
速形成全
市上下的
共识。

（五）“观念不变原地转，

观念一变天地宽”。 站位中原
经济区全局审视自己，濮阳人
豁然开朗，更多地看到自身的
优势和机遇：

濮阳是河南的东北门户，

是河南面向经济发达地区最
前沿的窗口，离日照、黄骅两
大港口仅
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余公里，是中原
地区距离出海口最近的大通
道。

濮阳还具有较好的工业
实力， 有土沃粮丰的农业基
础，有集“七城二奖”于一身的
城市品牌，有特色鲜明的杂技
文化和龙文化，这些都是加快
发展的优势。

濮阳是豫鲁冀三省经济、

社会、 文化交融的汇集地，一
头依托底蕴深厚、特色鲜明的
中原经济区，一头连着经济发
达的环渤海经济圈，蕴涵着极
大的发展机遇和广阔的发展
空间。

（下转第二版）

谋定而动

变“边缘”为“前沿”，变“交界”为
“交会”，变“落后”为“赶超”———濮阳
“三变”， 来自思想解放， 源于科学定
位，变出了新的思路、新的举措，也一
定能树立新的形象，成就新的作为。

人生不平坦，起起伏伏，难免有喜
有忧。 即使纷繁复杂，哪怕风云变幻，

做人都要从容淡定，诚实笃定。

成事不容易，磕磕绊绊，难免有得

有失。 即使风云变幻，哪怕纷繁复杂，

做事都要认定目标，坚定不移。

气定神闲、一锤定音、安定团结、

安国定邦……

一个“定”字，揭示了运动中维持相
对平衡的态势，变化中保持相对稳定的

状态，发展中蕴涵重在持续的道理。

一个“定”字，彰显着锲而不舍的韧
劲，宁静致远的境界，愚公移山的执著。

谋定而动，好像对弈，首在夺势。

登高望远，调兵遣将，方能心怀全局，

胸有成竹。

谋定而动，恰似航行，重在方位。

校准罗盘，把稳船舵，方能破浪前行，

通江达海。

谋定而动，如同长跑，贵在坚持。

鼓足勇气，步伐矫健，方能奋力争先，

勇创佳绩。

科学的定位， 才有发展的好趋势、

好态势、好气势。定则稳、定则坚，定去开
拓、定能成功。 “濮兴”的《科学定位谋发
展》，字里行间透出的就是一个坚定的信
念：任尔东西南北风，咬定发展不放松！

□

何平

书记江城卖茶忙

5

月
16

日上午，

2011

年“信阳红风暴”武
汉活动周启动仪式刚刚结束，市委书记王铁就
亲披绶带，在武汉市国际会展中心广场前的马
路边为信阳红茶现场“叫卖”。 “市委书记街头
卖茶，这是我平生第一回看见，足见老区人民
对发展茶产业的一片赤诚， 我们也深受鼓舞
……”刚从王铁手中买过龙谭牌“信阳红”的武
汉市民廖新阳对记者说。

“‘信阳红’红茶口感好、营养好，养颜又养
生，请您买一盒尝尝吧，今天‘信阳红’红茶做
活动，再送您一盒。 ”王铁对第一位前来购买
“信阳红”红茶的武汉市市民吴先生说道。当吴

先生得知这位卖茶者是信阳市委书记时，便要
求王铁给他题个字， 王铁欣然在茶盒上写道：

“给第一江城买茶人留个字。 ”

热闹的场面吸引了不少顾客， 面对簇拥
而来的人群，王铁热情而专业地宣传起“信阳
红”。 “‘信阳红’红在哪里？ 一是条形好，信阳
红茶都是用嫩尖嫩芽做的， 外形当然苗条好
看。 二是色泽好，信阳红茶有别于其他红茶，

泡出来的汤是橙红色的，汤汁晶莹。 三是营养
好。 信阳是中国最北的茶叶生产基地，茶叶生
长期长，茶多酚含量高，且富含多种氨基酸。

四是口感好。大家喝一口品品，（下转第二版）

图为市委书记王铁在武汉向当地市民推销“信阳红”红茶。 本报记者关心亮摄

□

本报记者关心亮


